

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 61 (1916)
Heft: 7

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXI^e Année

N° 7

Juillet 1916

L'armée belge en campagne.

(FIN)

COMPOSITION DE L'ARMÉE BELGE LORS DE SON ENTRÉE EN CAMPAGNE

Au moment où l'Allemagne se précipita sur la Belgique, neutre et inviolable, celle-ci était en pleine crise de réorganisation militaire. La loi nouvelle put entrer en application huit mois avant la déclaration de guerre. Le moment semblait donc pour le pays envahi particulièrement défavorable.

Cependant, il commença sa campagne par un vrai prodige : sa mobilisation générale exécutée avec une rapidité qui surprit le monde. Décrétée le 31 juillet, à huit heures du soir, elle était complètement terminée le 4 août ; en moins de quatre jours. Et le soir de ce quatrième jour, l'armée entrait déjà en mouvement. Il faut reconnaître là une organisation minutieusement préparée et qui fait honneur à ses initiateurs.

Grâce à cette admirable préparation, le 4 août, lorsque les Allemands envahirent la Belgique — à l'heure même où ils déclaraient la guerre — ils trouvèrent devant eux à la frontière les forces que le pays pouvait leur opposer. Cette résistance rapide fut, pour les envahisseurs, une des causes principales de l'échec d'un plan où se prévoyait la mise hors jeu immédiate de la Belgique empêchée de compléter même sa mobilisation, foudroyée par la surprise de l'attaque.

Quels étaient donc les effectifs de l'armée opposée par les Belges à leurs agresseurs en août 1914 ?

Elle comportait environ 120 000 hommes de troupes ins-